

“LA CONSTRUCCIÓN JUEGA UN ROL FUNDAMENTAL EN EL DESARROLLO DE CHILE”

A POCO MÁS DE UN MES DE HABER ASUMIDO LA PRESIDENCIA DE LA CPC, ANDRÉS SANTA CRUZ CONVERSA SOBRE LOS PRINCIPALES DESAFÍOS DEL PAÍS. SE REFIERE A TEMAS DE LA CONSTRUCCIÓN, EL DESARROLLO ENERGÉTICO, LA REFORMA TRIBUTARIA Y EL ROL DE LA ENTIDAD. “MI PAPEL ES JUNTARME CON TODOS Y OÍRLOS SIN VETOS NI EXCLUSIONES”, DICE.

Por Jorge Velasco _Fotos Vivi Peláez

Andrés Santa Cruz llegó el 20 de marzo a la presidencia de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), en lugar de Lorenzo Constans. Arribó como un candidato de consenso a dirigir esta entidad que agrupa a los seis principales gremios empresariales del país. No hubo otras candidaturas en las cuales coincidieran todas las ramas de la CPC. “Me sentí honrado y orgulloso, de que todas las ramas en forma conjunta hayan acordado mi nombre”, dice este ingeniero comercial que, entre 2000 y 2005, presidió la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA). Enfrentará diversos desafíos en el periodo de dos años que durará su gestión. Durante el mismo, liderará a los empresarios bajo el gobierno de dos presidentes de la República. Deberá abordar las mejoras que necesita Chile en temas cruciales como el necesario desarrollo de proyectos energéticos y, pro-

blemente, enfrente discusiones como una eventual reforma tributaria. “Tenemos muchos desafíos pendientes como país y lo ideal es que en materias como el tema energético o el aumento de la competitividad, podamos ser un aporte”, dice.

En este contexto, la palabra “consenso” pareciera ser su impronta. “Mi papel como presidente de la CPC es juntarme con todos, oírlos sin vetos ni exclusiones”, afirma Andrés Santa Cruz.

¿Qué desafíos ve usted para la CPC en relación a materias de infraestructura como el impulso de las concesiones?

En estos temas tenemos que ser un activo colaborador de la Cámara Chilena de la Construcción, para que estos planteamientos –que también son nuestros– puedan verse cristalizados en proyectos y legislaciones que permitan avanzar. Vamos a ser proactivos en todas las acciones que emprenda la CChC, en orden a lo que haya que hacer en materia institucional, reglamentaria o de reactivar mecanismos que se están ocupando poco. Lo que tenemos claro es que nos falta invertir, por ejemplo, en carreteras u obras de riego. Hay mucho que hacer en infraestructura. El desarrollo es

muy dinámico, pero no se han hecho todas las inversiones necesarias en este aspecto.

¿Cómo puede colaborar la CPC para destrabar iniciativas empresariales, como las mineras o energéticas, que en ocasiones sufren retrasos?

Nuestra actuación consiste en relacionarnos con todos los actores sociales, dialogar con ellos a fin de destrabar la materialización de muchos proyectos. La manera para que las cosas puedan realizarse, es lograr el convencimiento y el involucramiento de todos aquellos que tienen relación con esos proyectos. Vamos a dedicar nuestros mejores esfuerzos y voluntades para escuchar, reunirnos y dar nuestro parecer a fin de que la gente se compenetre de la importancia de estos proyectos, en la medida que cumplan con la ley y la institucionalidad.

¿De qué manera las empresas pueden ayudar a que Chile llegue el año 2018 a un desarrollo que vaya más allá de una mejora del ingreso per cápita?

Hoy día la empresa que no entienda que para poder crecer, es necesaria una buena gestión acompañada de una preocupación por el medio ambiente, la comunidad y las personas –sus trabajadores y sus clientes–,



“DESPUÉS DE DOS años en mi cargo de presidente de la CPC, me gustaría decir que me he preocupado de tratar de hacer de Chile un mejor país no sólo para las empresas, sino para todos sus habitantes”.

no va a ser sustentable en el largo plazo. Las empresas están avanzando en la preocupación por todos estos factores.

¿Qué se puede mejorar para que sean más competitivas?

Van a ser más competitivas en la medida que cuenten con el apoyo y reconocimiento de la comunidad y de los distintos actores que la componen, independiente de los procesos propios que deben hacer para mejorar su desempeño. Estos pasan por el personal que labora en las empresas, que cada día debe tener más conocimiento, para lo cual tenemos que preocuparnos mucho de la capacitación. Por otro lado, hay que incorporar las últimas tecnologías para ser más eficientes y disminuir costos.

¿Cuál es la principal dificultad en relación a ello?

El mayor problema para que seamos más competitivos, es el tema energético. Hay un costo de la energía muy caro. Además, no vamos a contar a futuro con la suficiente energía para seguirnos desarrollando.

¿Qué rol juega el rubro de la construcción en el desarrollo del país?

Es uno de los actores primordiales. Es el sector que se preocupa de proveer la in-

fraestructura y la vivienda. No veo qué actividad productiva existe en el país que no lleve aparejado en parte de sus procesos a la construcción. Además, es un gran empleador. La construcción juega un rol fundamental en el desarrollo de Chile.

REFORMA TRIBUTARIA

Temas como el alza del sueldo mínimo y una reforma tributaria han sido recurrentes en los últimos meses. “La discusión sobre el sueldo mínimo debe ser técnica”, afirma el presidente de la CPC.

¿Qué valor se debe lograr en la definición del sueldo mínimo?

Más que un número, hay que conciliar dos cosas. Se debe lograr que los trabajadores que tienen el sueldo mínimo puedan acceder a la más alta remuneración posible. Pero, a la vez, hay que posibilitar que los sueldos permitan el desarrollo y la existencia de pequeñas y medianas empresas, donde en general están radicados los trabajadores que reciben el sueldo mínimo.

¿Qué implica el aumento del sueldo mínimo para las compañías?

Yo creo que a las grandes empresas el tema de la discusión del sueldo mínimo no

les afecta. Pero sí a las pequeñas empresas que tiene pocos empleados, que trabaja con márgenes muy pequeños y en las cuales el costo de mano de obra es muy incidente. El que le suban el sueldo mínimo puede hacerla más o menos viable.

¿Qué opina de una eventual reforma tributaria?

Primero, es bueno que vivamos discutiendo en forma permanente la estructura tributaria del país. Segundo, los impuestos no son neutros: tienen efectos. En tercer lugar, como sector empresarial, el que se deba tener definida una cierta tasa no es un dogma. Cuarto, hay que ver si los recursos que se tienen se están gastando bien. Y en último lugar, hay que saber para qué se necesitan recursos y, en base a ello, definir cuántos se pueden necesitar. Antes de una discusión sobre la reforma tributaria, hay que responder ciertas preguntas: ¿Estoy gastando bien la plata? ¿Para qué quiero recursos? ¿Qué pasa si suben los impuestos: voy a afectar el crecimiento? ¿Y si baja el crecimiento no baja la recaudación a la vez? Debemos considerar que necesidades hay muchas. Pero, primero, preocupémonos de ver si el dinero que existe hoy día se está gastando en forma eficiente.